

# Camino Del Rif

De las enseñanzas del Admur Rabi Ioshiahu Iosef Pinto Shlita

SHABBAT TOLEDOT, Fascículo 53, 5 de Kislev, 5784



## Primera comida

"Y esta es la descendencia de Itzjak hijo de Abraham, Abraham hizo engendrar a Itzjak"

### LA GRANDEZA Y LA PRUEBA DEL HOMBRE HACER COSAS MÁS ALLÁ DE LA NATURALEZA EN LA QUE FUE CREADO

Vemos en la Perashá "Y esta es la descendencia de Itzjak hijo de Abraham, Abraham hizo engendrar a Itzjak", y Rashí en el lugar dice, debido a que solían los burladores de la generación decir que de Abimélej se embarazó Sará. ¿Qué hizo HaKadosh-Baruj-Huh? Formó la fisonomía de Itzjak similar a la de Abraham. La Torá Kedoshá nos dice que HaKadosh-Baruj-Huh tomó la cara de Abraham e Itzjak y las hizo una, incluso que esto es una cosa por sobre la naturaleza. También si vemos gemelos y pensamos que ellos son similares, ellos no son similares exacto, cada uno tiene su cara habiendo diferencias, acá HaKadosh-Baruj-Huh formó para que ambos tengan la misma cara.

Es necesario entender, los burladores de la generación de seguro que Sará se embarazó de Abimélej porque no es realista, si contamos el tiempo desde que Sará fue llevada a la casa de Abimélej hasta que estuvo embarazada son muchos años, por lo menos veinte años. Entonces que, ¿Sará estuvo embarazada veinte años?

Sino simplemente que respecto al embarazo sobre eso no tenían la intención, la intención era a otra cosa. Y acá es posible explicar y decir una base grande, es sabido que la persona puede formar y dar al mundo algo que hay en él, lo que no hay en él no puede darlo al mundo, por ejemplo, el hombre puede traer al mundo plata si tiene, si no tiene no puede traer. Así inteligencia y entendimiento, si tiene puede dar, si no tiene no puede dar.

Es sabido que Abraham es la cualidad de Jésed (Bondad), Itzjak es Gueburá (severidad), Iakov es Tiferet (esplendor) que tiene mezcla de jésed y gueburá, ellos son los tres patriarcas. De acuerdo a esto es posible explicar y decir así, Abraham es Jésed y él engendró a Itzjak que es Din, no hay posibilidad que él engendre a Itzjak porque la bondad no puede engendrar juicio. Si es así, de Abimélej se embarazó Sará no de Abraham porque es Jésed, y el hombre puede engendrar como lo que él es, no lo que no tiene. Sino que Abraham en su esencia no nació como Jésed, el nació en Jarán (חרן) del término furia (en hebreo jarón - חרון) y él cambió su fuerza de furia, que es din, a Jésed, por eso la Torá dice "Abraham engendró a Itzjak", que Abraham era din y cambio esto a Jésed, y cuando Itzjak nació tomó de Abraham que tenía tanto din como Jésed.

Esta es la grandeza de Abraham que tomó el din y lo revirtió en Jésed, porque si el hombre hace lo que es, esto no es grandeza, el hombre que ama dar tzedaká y da, esto no es una prueba para él, un hombre avaro que le es difícil dar tzedaká para el es una prueba grande. La prueba del hombre es, un hombre que no tiene una naturaleza determinada y hace más allá de su naturaleza, esta es la prueba, por eso Abraham engendró a Itzjak que era din y se revirtió a si mismo a Jésed y engendró a Itzjak que es din.



Escanee el Qcode para unirse al grupo de whataapp del Gran Rabino Yoshiyahu Pinto Shlita



## El Alma Del Rif

Si un hombre, D-os libre, llegó a odiar a otro hombre, "No odies a tu hermano en tu corazón" (Vaikrá 19:17), si el hombre llega al odio gratuito, señal que hay en él cosas malas grandes en el corazón y no es solo la pelea que tiene con su compañero o no solo ese odio particular que ahora en él se encuentra con su compañero o con alguien determinado.

Los argumentos y las cosas que tienes en el corazón, cállalas, ellas vuélvelas en teshubá, corrígelas, enderézalas, porque si no las enderezas incluso arregles ahora con ese compañero con el cual estas peleando ahora, mañana estarás peleando con algún otro, pasado mañana estarás peleando con algún otro, algún otro pasado mañana te hará alguna otra cosa. Hace la paz con odio gratuito no alcanza, ese odio gratuito muestra algo amplio, muy amplio en ti que tienes que trabajar sobre ello.



## Segunda Comida

"Abraham hizo engendrar a Itzjak"

### LA PRIMERA VEZ QUE SE HACE ALGO EN EL MUNDO ABRE LA PUERTA A OTROS EN ESA MISMA COSA

Vemos en la Perashá de la semana "Y esta es la descendencia de Itzjak hijo de Abraham, Abraham hizo engendrar a Itzjak", tenemos que efectuar la pregunta, ¿qué es hizo engendrar? Tendría que estar escrito Abraham engendró a Itzjak, es que toda palabra en la Torá es precisa, el termino hizo engendrar no es correcto, en hebreo es en lenguaje presente, este niño Itzjak tiene sesenta años, tendría que decir engendró en tiempo pasado, esta es la primera pregunta. Segunda pregunta, nosotros decimos todos los días en la tefilá "Entonces cantará Moshé" (Shemot 15:1), tendría que decir entonces cantó Moshé en lenguaje pasado, ¿por qué está escrito "Entonces cantará Moshé" en lenguaje futuro? Y como en la perashá que no está dicho en engendrar sino hizo engendrar que es en lenguaje presente, ¿por qué la Torá dice así?

Entonces quizá es posible explicar y decir una base grande, toda cosa en la vida que es primera vez es difícil, después de pasar esa primera vez es fácil para todos, como un hombre que calza un zapato nuevo, la primera vez aprieta y hace doler, después le es más cómodo. Así en la vida, toda cosa primera en la vida es difícil, los pasamos y se torna fácil. Una mitzvó que el hombre hace por primera vez al principio resulta difícil y después de hacerla se le torna fácil para las próximas veces. El hombre que va y levanta primero una ieselibá al principio esto era difícil, pero después a todos ya les es más fácil abrir.

Así es posible explicar y decir para el asunto de "Y sobre los milagros", en Janucá y Purim, cuando decimos "en esos días" empezó el milagro, pero después que empezó y se produjo el milagro "En este tiempo" ya es más fácil que la cosa ocurra. Así respecto a Sará Imenu que era estéril, pero después que ella fue recordada toda mujer que es estéril ya es más fácil que sea recordada, porque Sará Imenu abrió la puerta para todas las mujeres estériles que puedan ser recordadas con simiente que se mantenga.

Cuando hay personas que no tuvieron éxito en el sustento o hicieron un negocio no exitoso, tras el primero que tuvo éxito en ese negocio, a todas las personas le es más fácil hacerlo, la primera cosa es la difícil y cuando pasa todo el resto pasan con facilidad.

Entonces es posible explicar y decir en Abraham Abinu "Abraham hizo engendrar a Itzjak", Abram no solo engendró a Itzjak sino esto que Abraham hizo engendrar y fue un milagro que Sará fue recordada, ese milagro y esa fuerza, proyectó para las generaciones que toda estéril pueda ser recordada por eso "Engendrá" en lenguaje presente. Así también "Entonces cantará Moshé", el milagro que tuvo el pueblo de Israel en la partición del mar Rojo no es un milagro para ese momento solamente y con eso concluyó, sino sigue para las generaciones, que cada vez que el hombre tiene un sufrimiento o problema, que todo está cerrado para él, él extrae fuerza del milagro de la salvación de la partición del mar rojo que quedó para las generaciones.

Esta es una base grande, el hombre tiene que saber que los Abot Kedoshim nos allanaron el camino para ser recordados y salvados en casa cosa de dificultad para las generaciones, el nacimiento de Itzjak "Abraham hizo engendrar a Itzjak" y la partición del mar Rojo "Entonces cantará Moshé".



## Respona Del Rif



### PREGUNTA:

**Kebod HaRab, mi hija sale hace muchos años con un muchacho determinado y ella quiere mucho casarse, pero para el muchacho es difícil llegar a la determinación y por otro lado ellos se niegan a separarse. En calidad de madre, ¿qué puedo hacer?**

### RESPUESTA:

**Cosas que se extienden mucho tiempo no son sanas y no son buenas. Es necesario apretarlos a tomar una decisión para casarse y también entender cual es el motivo, escuchar el motivo de por que no toman la decisión. Una cosa sana es que una pareja sale un período, levantarse y casarse. Arrastrar esto muchos años no es sano, también es iétzer-hará, tampoco es bueno y también después pueden pasar años y pasar el iétzer-hará entre ellos y desarmarse el paquete. No es bueno, llega, pasa un período, fijan tiempo, hay que basamentar esto y casarse, arrastrar no es bueno.**





“Y oró Itzjak a HaShem en presencia de su esposa por es estéril, y le oró a Él y quedó embarazada Ribká su esposa”

EL HOMBRE QUE RECIBE CON ALEGRÍA TODO LO QUE LE PASA HAKADOSH-BARUJ-HUH ESCUCHA SU TEFILÁ

La Torá Kedoshá nos dice que Ribká era estéril y no tenía hijos, Itzjak y Ribká se pararon a rezar para que HaKadosh-Baruj-Huh los recuerde con hijos, Itzjak se paró en el lado sur y Ribká se paró en el lado norte y entonces HaKadosh-Baruj-Huh escuchó las tefilot de Itzjak y los recordó. Surge la pregunta, ¿por qué HaKadosh-Baruj-Huh no escuchó la tefilá de Ribká y escucho precisamente la tefilá de Itzjak?

Sino quizá es posible explicar y decir, el hombre que padece tormentos y con todo los recibe a todos con amor y alegría y prosigue creyendo en HaKadosh-Baruj-Huh hay para su tefilá un peso grande. Itzjak Abinu tuvo flagelos, vio a su madre que falleció figurativamente debido a Akedat Itzjak, Itzjak era un ofrenda íntegra, era ciego, Itzjak Abinu tuvo muchos padecimientos en la vida, tuvo una buena vida pero no simple, no tenía quejas contra a HaKadosh-Baruj-Huh por nada, él recibió todo con alegría y amor.

La guemará dice (Sanhedrín 92 b) después que el Rey David concluyó de escribir el libro de Tehilim, Nebujadnézar empezó a decir alabanzas a HaKadosh-Baruj-Huh, y cuando dijo, casi neutralizó todas las alabanzas que el Rey David dijo en el Tehilim. Es sabido que Nebujadnézar era un gran rashá (malvado), destruyó el Bet-HaMikdash y casi que las alabanzas con que alabó a HaKadosh-Baruj-Huh eran más fuertes que todas las tefilot que efectuó el Rey David.

Cuando el libro de Tehilim fue examinado en comparación a las alabanzas de Nebujadnézar, vino un ángel y le vertió oro hirviendo en la boca y entonces se calló Nebujadnézar de todas las alabanzas con que alabó a HaKadosh-Baruj-Huh. Surge la pregunta, ¿si él alaba a HaKadosh-Baruj-Huh más que el Rey David, debido a ello el Rey David tiene que verterle oro para callarlo?

Sino es posible explicar y decir lo que nos dijeron nuestros Rabanim Kedoshim, Nebujadnézar alabó a Hashem, pero todo era bien para él en la vida, era rico, era fuerte que gobernaba el mundo, él alabó a Hashem dentro de la bonanza. Pero el Rey David, todo el Tehilim eran penurias, su hijo lo persigue, sufrimientos extraños y con todo él alaba y ensalza a HaKadosh-Baruj-Huh, esta es la grandeza del Rey David. Por eso los ángeles le pusieron algo hirviendo en la boca cuando estaba alabando a Hashem, y en un instante que tenía algo no cómodo él tiró todo.

Con el iehudí incluso si hay penurias y problemas él sigue alabando a Hashem, en el no-judío la prueba es cuando hay problemas, el patear y no quiere nada. Así es posible explicar en “Alenu Leshabéaj” (Está sobre nosotros alabar) cuando decimos “y nosotros nos inclinamos y prosternamos” también cuando nosotros nos doblamos bajo la carga de problemas, nos caemos y no tenemos fuerza para pararnos en los flagelos que tenemos, con todo nosotros nos prosternamos y agradecemos a HaKadosh-Baruj-Huh.

Esta es la virtud del iehudí y esta es la virtud de Itzjak Abinu que HaKadosh-Baruj-Huh recibió su tefilá porque con todos los problemas recibió todo con alegría y amor, este es el gran nivel del hombre.

“Se sacudían los hijos en su interior y dijo si es así para qué soy yo y fue a preguntar a Hahsem”

LA AYUDA Y HONOR DE LOS TALMIDÉ JAJAMIM ES UNA SEGULÁ PARA QUE LOS NIÑOS VAYAN EN EL CAMINO DE LA TORÁ Y LAS MITZVOT

Encontramos en la Perashá de la semana “Y se sacudían los hijos en su interior... y fue a preguntar a Hashem”, nuestros Rabanim Kedoshim dicen que cuando Ribká pasaba al lado de una casa de idolatría Esav pataleaba y quería salir. Ribká que vio eso, fue a la casa de estudio de Shem y Eber para que Hashem le explique, y hay que preguntar cuál es la explicación de la cosa.

Sino quizá es posible explicar y decir, está traído en la guemará (Shabbat 23 b) dijo Rabá el que ama a los Rabanim tendrá hijos Rabinos, quien honra a los Rabanim tendrá yernos Rabinos. Dice Rabá dice quien tiene misericordia y ayuda a Talmidé Jajamim en mérito a ello tendrá hijos Talmidé Jajamim, y si honra a Talmidé Jajamim tendrá yernos Talmidé Jajamim. Cuando Ribká vio que tenía un hijo que quería salir al lado de la casa de Idolatría, ella fue a los Talmidé Jajamim, a Shem y Eber, para ayudar a los Talmidé Jajamim y entonces ameritar a que el hijo que está en su vientre que quiere salir al lado de lugares de trasgresión, sea tzadik en mérito que ella tiene misericordia sobre los Talmidé Jajamim.

Vemos acá una base grande, cuando el hombre tiene misericordia sobre los Talmidé Jajamim y se ocupa de ellos amerita a que sus hijos vayan en el camino de Hashem y sean Talmidé Jajamim. Por eso es necesario tratar con toda la fuerza de ser misericordiosos con Iso Talmidé Jajamim y honrarlos para ameritar a hijos y yernos Talmidé Jajamim. Y más en estos días que el iétzer-hará es grande por demás y hay dificultades en la educación de los hijos, por eso el hombre tiene que tratar con toda su fuerza de ser misericordioso con los Talmidé Jajamim que sea para el segulá para hijos Talmidé Jajamim y también honrar a los Talmidé Jajamim que sea para él segulá para yernos Talmidé Jajamim.



Segulot Del Rif



Nuestros Rabanim Kedoshim aprende de un hecho en la guemará (Menajot 44 a), que la mitzvá de tzitzit es una segulá para salvarse del iétzer de los deseos.

Y aprendieron así de la proximidad de los dos versículos en la perashá de tzitzit (Bamidbar 15:39) “Y lo verán y recordarán a todas las mitzvot de Hashem y las harán y no investigarán tras sus corazones y tras sus ojos que ustedes se prostituyen detrás de ellos”. Y explicaron, el observar los tzitzit es una segulá sorprendente para cumplir todas las mitzvot efectivamente, y esta es también protección para que no investigue el hombre tras su corazón y ojos que son los intermediarios para el hombre hacia la trasgresión



## Cuarta Comida



## Cuento Del Rif



### SERVIR A HAKADOSH-BARUJ-HUH SIN PENSAR SOBRE EL PAGO ES UN SERVICIO PLENO

Hay un hecho contado sobre el Maharsha, el Maharsha era una de las personas de los tzadikim grandes, una de las personas santas que hubo en el pueblo de Israel.

Es sabido que en tiempos del Maharsha hay un relato que estremece, está contado en tiempos del Maharsha había frente a la ieshibá del Maharsha una iglesia que allí había un cura que era un gran opresor de los iehudim, él solía perseguir a los iehudim con toda la fuerza, toda cosa mala que era posible hacer a los iehudim, él se levantaba y se lo hacía a los iehudim.

Está contado que cuando el Maharsha se despidió del mundo dejó un testamento, él dijo a sus alumnos lleven mi féretro y pónganlo en la entrada de la iglesia por tanto tiempo y no lo muevan de allí hasta que pase el tiempo, solo entonces muevan mi ataúd y entiérrenme.

Pusieron el féretro del Maharsha al lado de la iglesia y está contado, todo instante que pasaba la iglesia bajaba dentro de la tierra un puño, otros instantes más que pasaron, otro puño bajó la iglesia, hasta que la mayoría de la iglesia se enterró dentro de la tierra, porque este era un lugar que perseguía y odiaba a los iehudim con el odio más grande.

Entonces está contado sobre el Maharshá que era kódesch kodashim, que él construyó una ieshibá grande y la ieshibá tenía deudas tremendas cuando la terminó de construir y no sabía cómo pagar dichas deudas.

¿Qué hizo? Invitó a todos los iehudim que vivían en la ciudad y en derredor de la ciudad y dijo a todos que donen plata para construir la ieshibá. Esperaron, había donaciones pequeñas por demás que no alcanzaban para nada.

El Maharshá estaba con gran sufrimiento, se paró el Maharshá y dijo que el asegura, que quien done un monto grande para la ieshibá, él le da su mundo venidero.

Todos los pudientes de la ciudad, las personas ricas se sentaron y pensaron, el Maharshá dará su mundo venidero, no hay para esto límite, el Maharshá es uno de los kedoshim que hubo en el pueblo de Israel. Todas las personas ricas de la ciudad empezaron a pelear entre ellos que monto mayor dará, cada uno quería el mundo venidero del Maharshá.

Después que llegaron al monto más alto, el Maharshá escuchó el monto, hizo cuentas y vio que todavía faltaba, eso no alcanza. Se levantó el Maharshá y dijo, quien de otro monto así y así para completar todo, le daré mi mundo venidero, desde hoy hasta mi muerte, todo lo que estudie Torá y haga mitzvot.

Otra vez empezaron todos a discutir entre ellos, ¿quién dará el monto más grande? Hasta que alguien lo dio. Después que alguien dio y terminaron toda la cuestión de la ieshibá, se levanto el Maharshá de la silla y empezó a bailar y alegrarse con la mayor alegría.

Después que terminó de bailar y alegrarse, vinieron y le preguntaron, ¿qué es esto que el Rab está tan contento que ya la ieshibá no tiene deudas, que pagaron todas las deudas, que se terminó todo?

Les dijo el Maharshá, no, estoy alegre que de acá en adelante todo lo que haga serviré a Hashem plenamente sin ningún interés personal, no necesito nada, sé que sirvo a Hashem sin esperar ningún pago de Hashem, plenamente, con integridad, con humildad, con temor del cielo, con el corazón completo, no tengo ni un solo pensamiento de recibir pago de HaKadosh-Baruj-Huh.

El hombre tiene que llegar a la emuná en Hashem, también si él no piensa recibir pago de Hashem en el mundo venidero, pero lo que hace hacerlo con gran pelnitud.

כדאי הוא רבי שומעין  
לשמך עליו בשיעת הרבה

רק 5 שקות קריאה כיום  
תחם שותפים מלאים בסיום הזוהר העול

לקריאה בקבוצות שקטות  
בווצאפ נא לשלוח הודעה למספר

054-2231166

שומר ישראל  
מלך ישראל  
בשיאת כ"ק דוד מ"ד  
רבי יאשיהו פינשו שליט"א

Para recibir lo anterior y unirse a los grupos sagrados de WhatsApp del Gran Rabino, envía un mensaje al 052-5106510

